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对于自动化业务，公司能交付哪些产品？是否能提供从硬件

到软件的一站式服务？在提供自动化解决方案的软件方面，是否

与第三方合作？自动化设备比传统设备的定价高多少？ 

公司参与了厦门、青岛、洋山、广州南沙等多个自动化码头

的建设。自动化码头包括了硬件设备和自动化软件部分，公司具

备软件开发和集成的能力。 

 

公司毛利率最高产品港口机械 18.3%，与高大上的高科技产

品不符，能不能深入解读一下原因？ 

公司将不断降本增效，加强管理，进一步提升公司产品的毛

利率。 

 

公司在可移动设备（比如跨运车、码头牵引车等）方面的市

场份额比较有限，公司认为这块未来有提升空间吗？如果有，需

要多久？如果没有，为什么？在将可移动设备交付给客户时，公

司最经常和谁合作？有最喜欢的合作伙伴吗？ 

公司在码头堆场起重设备方面产品丰富，提供轮胎吊、轨道

吊、IGV、跨运车等产品。 



 

和海外同行相比，公司产品（岸边和内场起重机）的特点和

质量如何？和海外同行相比，公司如何定价？ 

公司的岸边集装箱起重机产品已连续二十余年保持市占率

第一的行业地位，获得了海内外客户的广泛认可。公司根据定制

化产品的需求合理定价。 

 

振华重工怎样体现“大国重器”责任和担当的？ 

公司紧跟国家海洋强国战略、交通强国战略、智慧城市建设

战略，推进公司产品和服务在雄安、京津冀、长三角、粤港澳等

国家重点战略区域落地：世界单臂架起重能力最大的 12000 吨

“振华 30”起重船助力港珠澳超级工程建设，最新一代的智能

化码头在国内实现多点布局，智慧停车业务在雄安、上海、深圳

等改革前沿不断落地，高端钢桥梁制造实力助推国内外多个高品

质桥梁项目落地。公司产品在 2020 年底进入了 104 个国家和地

区。 

 

长期关注公司的发展，一直看好振华重工，但长期持有股票，

并未给我带来收益，不知如何是好？ 

感谢您对公司的支持和信任。我们将通过深化改革，加大科

技创新力度，提升运营效率，稳步实现企业高质量发展。 

 



铜钢铝等大宗商品价格上涨对公司的利润侵蚀情况如何？

公司有应对方法吗？ 

公司通过与行业第三方合作，定期收集价格波动信息及预测

情况；并注重与钢厂开展多层次对接交流，了解上下游动态；通

过锁定资源，锁定基价，每月调差；同时进行公开招标，遵循市

场规律。 

 

公司是否有引入战投的计划，进展到啥程度了？ 

公司将根据发展需要，统筹策划融资方案，优化资本结构，

实现公司长期健康可持续发展（尽量规避该问题，不可向投资人

透露太多具体计划）。 

 

港口机械业务后续经营有什么发展思路，重点在哪里？ 

公司将以新理念、新模式、新要求坚持和发展港机业务，继

续巩固全球市场份额，不断强化客户关系；抓住全球码头智能化

发展机遇，大力推广智能化码头；高度关注国内港口整合带来的

变化、以及竞争对手带来的挑战，创新经营模式，加大与用户各

层级主体的交流力度，实施高端差异化竞争。 

   

公司创新动力不如以往，有什么计划促进创新发展、提高竞

争力？ 

  公司将持续强化科技创新体系建设，不断完善科技研发体系；



强化平台资源聚焦和产业引导，提升项目研发成功率,拓展成果

转化渠道；优化科技人才培育导向，充实专业人才平台，明晰人

才、股权、成果归属，不断完善人才培养、激励和评价体系；积

极协同国家专业机构、外部企业、高校及专业机构等组织，全面

加强科技创新联合发展；围绕行业痛点难点和提升企业核心竞争

力等角度，通过内外部资源统筹，着力突破一批具有代表性、可

实现成果转化和市场推广的关键核心技术。 

   

港口机械业务后续经营有什么发展思路，重点在哪里？ 

  公司将以新理念、新模式、新要求坚持和发展港机业务，继

续巩固全球市场份额，不断强化客户关系；抓住全球码头智能化

发展机遇，大力推广智能化码头；高度关注国内港口整合带来的

变化、以及竞争对手带来的挑战，创新经营模式，加大与用户各

层级主体的交流力度，实施高端差异化竞争。 

   

公司海工存货如何处置，有没有具体的方案？ 

  公司目前正在寻求多种渠道就在手海工资产做妥善处置，如

后期达成明确意向时，公司会及时进行披露。 

  振华重工电梯加装业务开展的如何了？  

  公司积极响应国家号召、践行社会责任，凭借钢结构制造优

势进入民生加梯领域，截至目前，公司已先后签约浦东、静安、

宝山等地社区的电梯加装业务，加梯业务开展平稳有序。与此同



时，来自各地居委会、业委会的咨询电话络绎不绝，前景可期。 

  

  近期新闻报道的海洋养殖平台前景如何？公司在该领域有

哪些特色，是否有竞争力？ 

  当前，国家加快海洋经济发展步伐，大力推动远洋捕捞、海

产养殖、临港工业等高质量发展，公司认为市场前景广阔。公司

也将努力在海产养殖领域打造振华重工的专属品牌。公司设计的

海洋养殖平台养殖水体可达 2万方，配备的可旋转网箱具有网衣

自清洁功能，能解决长期困扰海上渔业养殖的网衣污损难题。平

台还安装了网箱提升系统，方便运输安装及鱼货捕捞，大大降低

了建造运营成本。平台将大幅降低人员劳动强度，提高鱼获品质，

具有良好的社会效益和可观的经济价值。 

 

  现在国家大力宣传和倡导碳达峰和碳中和概念，振华重工也

有自己的光伏业务，未来还会有新的突破么，带来实质的效益

么？ 

  公司于 2016 年正式进入光伏领域，目前先后完成上海、苏

州等地 78 兆瓦分布式光伏电站的建设，2020 年主要建设了上海

体育局训练基地项目、南京华信等 8个分布式光伏项目，合计装

机容量大约为 18 兆瓦。截至今年 2 月底，振华重工已累计生产

清洁电力一亿三千万度电。未来，公司将继续响应国家战略，创

新开发基于分布式光伏、分散式风电、储能的碳中和技术，以及



在此基础上增加氢能作为动力能源的港口智慧能源解决方案等，

不断提升振华重工在新能源领域的影响力和品牌知名度。 

 

  公司的资产负债率为什么这么高？是否存在现金流问题？ 

  目前公司的负债规模相对较高，但公司近年来授信额度维持

在千亿以上，所以公司流动性是没有问题的。与此同时，公司也

会综合考量市场行情、会计政策等因素，采取积极有效措施，寻

求降低带息负债总量的方式进一步降低资产负债率，提高经营稳

定性。 

 

公司的环保整改进展到什么程度了？是否会对后续生产有

影响？ 

公司上下以习近平生态文明思想为引领，坚持走“生态优先、

绿色发展”的高质量发展道路，持续压实整改责任，整改力度和

成效不减，各项工作按照既定计划有序推进。与此同时，公司通

过加强学习培训持续提升全员环保意识，通过体系健全确保环保

管理水平提升、持续环保技术攻关提升绿色制造水平，全方位改

善生产环境。公司坚持绿色发展信心坚定，决心不减，政府及各

级相关部门对公司环保绿色发展工作成绩予以了高度肯定。 

 

请问新任董事长可否谈谈到任后对公司的发展有好的计

划？ 



振华重工将以持续深化改革作为应对变局、开拓新局的重要抓手，

把推动国企改革三年行动和“双百行动”综合改革任务的落实同

完成公司“十四五”规划目标、战略转型升级紧密结合起来，努

力实现公司经营业绩稳步增长，推动公司高质量发展，为股东、

客户、员工和社会创造更多的价值。 

 


